



El Eco de Cartagena

Diaria decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La salvación de Cartagena está en el proyecto de riegos

Manifestación de parados de la cuenca minera

Hemos de insistir en ello, aun cuando está suficientemente demostrado, que la crítica, angustiosa, desesperante situación económico-social a que ha llegado Cartagena tiene una solución, la única solución: las obras del proyecto de riegos.

Los improbables trabajos, las múltiples gestiones de años atrás han llevado el problema a una fácil solución: La firma del Ministro de Obras Públicas, y el proyecto estará en marcha a las 48 horas. El paro obrero quedará resuelto, prontamente de un plumazo. El fantasma del hambre huirá de nuestro suelo. Despuntará una nueva aurora de paz y bienestar. Cartagena abrirá una sonrisa al porvenir.

En esta hora crítica ha correspondido al partido socialista tener en sus manos el que se reanice o no el proyecto de nuestras esperanzas. Un ministro socialista, el señor Prieto, puede salvar a Cartagena, y resolver la tragedia de sus obreros hambrientos. ¿No son los trabajadores su preocupación, la preocupación del partido? Pues, a demostrarlo, si queréis evitar que os vuelvan la cara al ser engañados.

La crisis de Cartagena tiene su solución en el proyecto de riegos y este proyecto sólo está pendiente de la firma del ministro de Obras Públicas.

Nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia publica hoy el siguiente editorial, ocupándose de la crisis de Cartagena. Ha sido muy oportuno, pues su aparición coincide con la visita a la capital del Director general de Obras Hidráulicas don Demetrio Delgado de Torres. Merece por ello gratitud de todos los cartageneros. Dice así:

«Traemos a lugar destacado de nuestras columnas la impresión desoladora que nos produce la crisis económica que atañe a la ciudad hermana. Fueran inexistentes, que no lo son, los merecimientos de la bella ciudad del mar italiano, siempre acobardada a una diligente acilidumbre de las autoridades, y la situación actual por que atraviesa la colocaría en el primer plano de la atención de los gobernantes.

Los coletazos de la crisis económica que pesa sobre España, aun en Cartagena, adquieren caracteres de una verdadera convulsión de su economía. Y jamás

ha sentido mayores agobios para su vida y su desenvolvimiento que ahora, a no ser que se recuerde aquella época, hace más de cincuenta años, en que el espectro del hambre hizo su aparición sobre la encantadora ciudad. El comercio resentido, a industria paralizada, la agricultura en ruinas, el trabajo ausente y el puerto, nervio vivo del sistema económico de Cartagena, sin el tráfico necesario para su prosperidad.

Ya ha pasado el escepticismo humorística de las clases trabajadoras. Ahora están al límite de la desesperación. La cual, según escribe nuestro corresponsal, «va a llevar a extremos de violencia a personas pacíficas, pe o que no pueden sufrir por más tiempo esta situación de angustia».

Requerimos, pues, a cuantos con su autoridad puedan llevar a ese pueblo, no ya esperanzas, de las que tanto se ha abusado, sino realidades tangibles que remedien el paro obrero y la crisis de la industria y el Comercio. Nosotros confiamos en que la asistencia de las autoridades provinciales no ha de faltarle a la vecina ciudad cuyos latidos se perciben en la capital de la provincia. Y pedimos que todo cuanto pueda referirse a la solución de sus problemas sea llevado a cabo rápida y tenazmente.

Cartagena tiene, entre otras soluciones, las obras de riego para sus campos. ¿Querrá decirse que aún no hay posibilidad de acometer decididamente la empresa? No o creemos. Cuando un estado de necesidad se presenta a los gobernantes, estos no han de pararse en un bizantinismo legislativo ni en una exagerada parsimonia en el examen de los proyectos. Sino que han de acometer con la urgencia que el caso demanda, la solución que clama todo un pueblo, en visperas del hambre.

Anunciado está el viaje de las fuerzas vivas y de los agricultores cartageneros a esta capital para pedir trabajo, que es tanto como pedir pan. Autoridades, Prensa y organizaciones diversas están obligadas a ponerse al lado de ellos, porque todos estamos interesados en que la ruina no se enseñoree de la bella y laboriosa ciudad levantina».

Esta mañana, a pie y lloviendo, vinieron del Llano del Beal y

algunos otros pueblos de la sierra minera unos 200 trabajadores en paro forzoso.

Se dirigieron en actitud pacífica al Ayuntamiento, donde había tomadas precauciones, viéndose a muchos policías y guardias.

Los obreros invadieron el Salón de Sesiones. En sus rostros se reflejaba la horrible tragedia de sus hogares esclavos del hambre y de la miseria.

Una comisión fué recibida por el alcalde señor Casciaro, que hoy se reintegró a su cargo, y por el primer teniente de alcalde señor Céspedes. Los obreros expresaron su crítica situación y pidieron el apoyo del Municipio cerca de los Poderes públicos.

Se acordó que esta misma tarde saldría para Madrid una comisión integrada por dos concejales y una delegación obrera para visitar a los ministros y pedir es una solución del pavoroso problema.

Cuando los comisionados comunicaron a los restantes obreros el acuerdo, algunos protestaron y aconsejaron no regresar a la sierra hasta llevarles qué comer a sus hijos.

Luego de unas sensatas palabras del presidente de la Casa del Pueblo de Llano y de ofrecerles el alcalde una peseta a cada uno para que regresaran a sus hogares, los manifestantes a la una y media abandonaron el Ayuntamiento pacíficamente, marchando a sus pueblos.

Insistimos, y esto es un motivo más para ello, que deben aunarse todos los esfuerzos para conseguir la iniciación de las obras del proyecto de riegos que darían ocupación a todos esos braceros antes que la desesperación les aconseje actitudes violentas que todos habríamos de lamentar, pero cuyos culpables serían exclusivamente los gobernantes que desoyen los gritos de angustia de un pueblo que perece.

Necrología

Anoche falleció cristianamente a los 72 años de edad la respetable y virtuosa señora doña Josefa Carratalá Valero; viuda de Ramos, madre de nuestro querido amigo el Subdirector de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad don Antonio Ramos. Su muerte ha sido muy sentida.

Esta tarde a las tres se efectuó el sepelio, constituyéndose una sentida manifestación de duelo.

Descansen en paz y reciban sus afligidos hijos y demás familia nuestra condolencia a su honda pena.

Grandes rebajas de precios

Por fin de temporada.

Almacenes Hinoja

Semana Santa en Jerusalén

Peregrinación nacional con ocasión del 19 centenario de la muerte del Redentor, visitando Italia, Grecia, Siria, Palestina, Egipto, Turquía, Francia.—Desde 1.375 pts. todo comprendido.—Abril 1933..

Peregrinación Nacional a Roma

con ocasión del Año Santo 1933, declarado por el Santo Padre. Junio. Datalles: Junta Peregrinaciones, Pl y Margall 12. MADRID.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Murcia regresó el Ingeniero-Director de las obras del Puerto don Vicente Masas y su distinguida esposa.

ENFERMOS

Se halla enferma la bella señorita María Luisa Gómez Pablos, hija del Comandante General de este Arsenal Excmo. señor don Sebastián Gómez Pablos.

—Están enfermas las niñas Carmen, Marij, Anita y Conchita Aznar Salmerón.

—Está mejorada de su enfermedad la bella señorita Carolina Malo de Molina.

—Ha mejorado en su enfermedad el ingeniero don Luis Malo de Molina.

—Se encuentra enferma la niña Consolación Alonso, hija del capitán de fragata don Antonio BEDOTOS, cura catarros, tos y grippa.

El laicismo en la Cruz Roja

El domingo estuvo en Cartagena en visita oficial el Inspector general de la Cruz Roja Española el señor Obrián que vino de Madrid con una representación del Comité Central.

Nos dicen que en su visita al Dispensario de la Alameda dió claras instrucciones sobre retirada de toda clase de imágenes religiosas y estancia de las Hijas de la Caridad en dicho establecimiento.

Consignamos nuestra protesta contra estas y cuantas disposiciones emanan del sectarismo reinante en las esferas oficiales, máxime tratándose de suprimir el consuelo de la Religión católica a los enfermos.

En el Patronato

Continuando la interesante serie de charlas instructivas organizadas por la juventud católica del Patronato del S. C., en la mañana del domingo disertó el asociado don Juan Valverde Alvarez sobre «España, cuna de grandes hombres», dando muy aplaudido y felicitado. Se anunció que la próxima charla estará a cargo de don Joaquín Dato Ballester, que hablará sobre «Libertad, Igualdad, Fraternidad».

Con un lleno completo se celebró por la tarde la velada anunciada, siendo felizmente interpretada la graciosa obra de Muñoz Seca «El espanto de Toledo» que valió muchos aplausos a los jóvenes actores, destacados como Juanos, Jerquero, Del Cid y Mariano Pérez.

La concurrencia talizó muy complacida del espectáculo.

Próximamente se pondrá en escena el drama «El Antecristo»

Sedas y lanas para labores

El surtido más completo de colores en todas las clases.

Almacenes Hinoja

Se desea comprar

una estufa o salamandra, de segunda mano. Razón en esta Administración.

TEATROS

CIRCO

Como ya hemos anunciado, el próximo día 17 hará su presentación en este teatro la notable compañía de zarzuela del insigne divo Marcos Redondo con la reposición de «Luisa Fernanda» y cuyo elenco artístico es el siguiente:

Primer actor y director: Miguel T. jud; Maestros directores y concertadores José M.ª Tena y Francisco Font; Soprano lírico Josefina Bagatti; tiple cantante Rosario Ferrer, primera tiple cómica Carmen Valor, otra tiple cómica Rosario; Marcos; tiple Paquita Barrenhoes, Pepita Soler, Elena Font y María Mariscal.

Barítonos, Marcos Redondo, Antonio Trujols; tenor Pascual Latorre, tenor cómico Daniel Bantze; otro primer actor Mariano Ben; actor genérico, José Parer; bajo cantante Luis Sierra; actores Enrique Domínguez, Joaquín Vega, José Valor, Antonio Salas.

PRINCIPAL

El viernes 17 reaparecerá en la escena de este teatro el notable ventrílocuo «Sanz», con sus muñecos.

El día 22 debutará la compañía de revistas de Veleco,

SIGFRIDO